

# Newsletter Hürstholz

Januar 2013



Redaktion: Susanne Huber  
Renée Mayor

[susanne.huber@schulen.zuerich.ch](mailto:susanne.huber@schulen.zuerich.ch)  
[renee.mayor@schulen.zuerich.ch](mailto:renee.mayor@schulen.zuerich.ch)

Erscheint vierteljährlich

[www.huerstholz.ch](http://www.huerstholz.ch)

Nummer 1/2013

Datum 6. Februar 2013

Liebe LeserInnen

In unserem Newsletter erfahren Sie in regelmässigen Abständen, was in unserer Schuleinheit läuft und was Lehrpersonen und Schülerschaft beschäftigt.

Das 2013 ist erst wenige Wochen alt und bereits konnten wir einen ersten Höhepunkt geniessen: Das Hürstrock-Konzert vom 17. Januar war ein voller Erfolg! Die Fotos auf der Homepage zeugen davon.

Das 2013 wird im Zeichen der Erneuerung und Erweiterung stehen: Die Pausenplatzgestaltung steht vor der konkreten Umsetzung (Spatenstich erfolgte am Di, 5. Februar) und der Umbau des Werkraums in einen Mittag-Abendhort steht in der Schlussphase der Planung (voraussichtlicher Start der baulichen Anpassungen in den Frühlingsferien).

### Spatenstich Pausenplatz-Neugestaltung

Am Dienstag, den 5. Februar wurde der Spatenstich der Gestaltung des neuen Pausenplatzes gefeiert: Vanessa aus der 2. Klasse wurde ausgelost und durfte unter dem Beifall der Schülerinnen und Schüler mit dem Bagger zur Baustelle fahren und das Baustellenband feierlich durchschneiden!



Um Kräfte zu tanken erhielten alle ein „Baustellen-Brötli“, denn bis zum Mittag packte jede Klasse während einer kurzen Sequenz tatkräftig mit an. Mit vereinten Kräften wurde der Sand im Reckstangen-Bereich weggeschaufelt und die Fallschutzmatten unter der „Trülli“ entfernt.



Als erste Etappe wird die von den Schülerinnen und Schülern favorisierte „Dschungellandschaft“ im Übergangsbereich vom oberen zum unteren Pausenplatz in Angriff genommen. Wir rechnen damit, dass der neu gestaltete Bereich nach den Sommerferien eingeweiht werden kann.

In der rund 3 Monate dauernden Bauphase müssen wir mit Einschränkungen auf dem Pausenplatz rechnen. So können die Turnhalle und der Mittag-Abendhort nicht auf direktem Weg erreicht werden. Für die Schülerinnen und Schüler wird extra ein Fussweg auf der Wiese zwischen Schulhaus und Binzmühlestrasse mit Absperrgittern zur Strasse hin angelegt.

Parkplätze sind nur noch spärlich vorhanden.

### Externe Evaluation der Fachstelle für Schulbeurteilung

Vom Mo, 28. bis Mi, 30. Januar hatten wir Besuch von drei Evaluatoren/innen der Fachstelle für Schulbeurteilung. Sie nutzten die drei Tage für Unterrichtsbesuche in allen Klassen, Kindergärten und beiden Mittag-Abend-Horten und für Interviews mit allen an der Schule Hürstholz Beteiligten. Sie befragten Schüler/innen (ab 3. Klasse), Lehrpersonen, Eltern, die Schulsozialarbeiterin, die Leitung Betreuung, den Hausdienst, die Aufsichtskommission der Kreisschulpflege und die Schulleitung. Aufgrund der Beobachtungen, Aussagen in den Interviews und jenen der Fragebogen im Herbst und des Studiums eines im Vorfeld abgegebenen Dossiers erstellen sie einen Bericht.

Am 6. März wird das Schulteam über die Ergebnisse, Schlussfolgerungen und Entwicklungshinweisen informiert. Die Entwicklungshinweise werden ins Schulprogramm aufgenommen.

Der Bericht wird Mitte März auf der Homepage der Schule Hürstholz veröffentlicht.

### Velo-Projekt



Auch dieses Jahr führen wir wieder ein Veloprojekt durch. Alle Kinder der Mittelstufe können ihre Velos klassenweise am 8. und 9. April von Züri rollt kontrollieren und flicken lassen. Mit den verkehrstauglichen Velos werden dann alle Kinder mit der Stadtpolizei das Fahren auf der Strasse üben. Die 4. Klasse und die Aufnahmeklasse besuchen den Verkehrsgarten, die beiden 5. Klassen üben für die Veloprüfung und die 6. Klasse wird einen anspruchsvollen Parcours durchs Quartier abfahren. Wir danken beiden Partnern, Züri rollt und der Stadtpolizei, für ihre tolle Mitarbeit und ihr Engagement für unsere Kinder.

### PFADE - konkrete Umsetzung

Seit diesem Schuljahr arbeiten alle Klassen mit dem Lehrmittel PFADE. Dazu wurden in den Klassen gemeinsam die Regeln besprochen, die Komplimenten-Kultur wird gefördert, indem man jedes Kind einmal zum Mittelpunkt macht und positiv stärkt: dem Kind der Woche. Sicher wurden Sie auch schon aufgefordert, ihrem Kind ein Kompliment zu machen. Parallel dazu wird an den Gefühlen gearbeitet. Die Kinder lernen, Gefühle zu erkennen und zu benennen. Das ist ein steter Prozess, der in den Klassenrats- und PFADE-Lektionen geübt wird.



### Ein frischer Wind in der Betreuung

Seit Dezember durften wir in der Betreuung drei neue Teammitglieder begrüßen.



**Christina Aeberli** arbeitet zu 100% im MAH Hürstholz 1. **Roger Gyger** übernimmt täglich die Leitung im Mittaghort Hürstholz 2 und im Arnikahof absolviert **Martina Bähler** bis zu den Sommerferien ein Praktikum. Wir freuen uns über den frischen Wind, welche diese drei Mitarbeiter in den Hortalltag bringen. Mit viel Motivation haben sie bereits in dieser kurzen Zeit vieles angepackt: mit den Kindern gebacken, gebastelt, Ausflüge unternommen und noch vieles mehr. Wir wünschen Ihnen weiterhin viel Freude an ihrer Arbeit an der Schule Hürstholz.



### Organisatorische Themen: Pensen- und Stundenplanung

Demnächst werden Eltern der kommenden Kindergartenkinder, der 1. KlässlerInnen und der 4. KlässlerInnen einen Brief erhalten, wie sie bei einem Schulhauswunsch vorgehen müssen. Die Gesuche müssen an die Kreisschulpflege gerichtet werden und werden nach Möglichkeit berücksichtigt.

Die Pensen- und Stundenplanung für das neue Schuljahr 13/14 sind schon voll im Gang. Die Anzahl Klassen bleibt im Hürstholz gleich und auch personell wird es keine grossen Veränderungen geben.

Klassenzuteilungen (Kindergarten, 1. und 4. Klasse) werden Sie am 10. Juni 13 per Post erhalten. Bis dann sind auch die Stundenpläne fertig erstellt. Wir werden Sie Ihnen so früh wie möglich zukommen lassen.

### Waldweg

Der Weg entlang des Waldrandes von der neuen Siedlung „Mötteliweg“ bis zum Schulhaus ist kein offizieller Fussweg. Er führt zum Teil über Land, das in Privatbesitz ist oder zur Holzkooperation gehört. Die Büsche werden 1x jährlich von der Holzkooperation oder von Grün Stadt Zürich zurückgeschnitten. Der Weg wird ansonsten nicht unterhalten. Die Begehung des Weges erfolgt auf eigene Verantwortung.

### Aktivitäten des Elternforums

Das Elternforum hat zum guten Gelingen des Hürstrock-Anlasses massgeblich beigetragen. Alle Kinder durften gratis einen Kuchen und ein Getränk konsumieren, was von allen sehr geschätzt wurde.

Auch bei den kommenden Schulanlässen wird uns das Elternforum unterstützen: Am Tag der Stadt Zürcher Schulen (19. März) wird es wieder einen Kinderhütendienst von 8.15 - 11.00 Uhr im Hort Hürstholz 1 organisieren und den Besuchern in der grossen Pause einen Kaffee offerieren.

An der Kunstaktion (4. April) werden die Kinder mit Kuchen beschenkt und die Erwachsenen bekommen einen Kaffee offeriert.

Des Weiteren plant das Elternforum ein Hürstwiesenfest im Sommer. Das Datum können Sie sich schon jetzt rot in die Agenda eintragen: 28. Juni, und Verschiebedatum bei schlechter Witterung: 5. Juli. Auch wird eine Besichtigung des Bahnhofs Oerlikon organisiert. Lesen Sie aufmerksam Ihre Mails, demnächst wird die Anmeldung verschickt.

Termine:

Die Termine des laufenden Schuljahres sind auf der Homepage unter „Termine“ ersichtlich. Diese werden immer wieder aktualisiert. Es lohnt sich, in regelmässigen Abständen einen Blick darauf zu werfen.

Wir wünschen allen einen schöne Sportferien mit hoffentlich noch etwas Schnee.

Susanne Huber, Renée Mayor und das ganze Hürstholz-Team

7. Februar 2013